

行政視察報告書

山谷 清

去る8月21日～22日にかけ登別市へ
 学校再生施設（のぼりべつ文化交流館）
 学校統合廃止から学校施設再生の経緯について
 登別市立登別湯泉中学校は昭和22年5月12
 割設され昭和39年に1,841人で生徒が在籍し
 ていた。昭和52年に現在の場所に鉄筋コンクリート3階
 で建築され昭和62年に大規模改修された後
 生徒数は減少の一途を辿り平成15年度には全校生徒24名
 となり今後生徒の増加を見込みないことが予想され
 皮切り登別中学校への統合となつた。市としてもPTAや
 地域住民との懇談会を設置し、学校再生事業は
 行政、住民、民間の連携によって、PTAや地域
 住民等との懇談会に11回開催された結果、利用
 につなげた歴史、考古学等テーマは文化施設として
 の方向を示された。閉校となる登別湯泉中学校を
 平成12年度に整備工事とし平成19年6月よりオープン
 した。平成20年からは教育委員会と共に体験学習
 演習会をやったりした登別温泉、どまどま通り
 を開催して、諸費用は「2,037円財源」とい
 うは平成18年1階部分のみ 国・文化庁、北海道の
 補助金を主で残りの分は全て一般財源である
 国宝、重要文化財等保存整備補助金、5,441千円

北海道地域政策総合補助金 7,700千円主
て支3. 2階の部分の利用(胆振教育研究所教員
のための研修会場として、残り部の日常別に温泉中学校
小学校、資料室貸館にて利用している見学会等
体験学者17名、運営スタッフ市立員2名、臨時手
助員2名、体制 教育委員会、商場運営会社、
吸血は施設のレイアウトやイベント、企画、体験用
木の灯心常時、管理運営、開館期間は十月へ
十一月までの冬期。雪での休館となる臨時休館
料金は220万円と予算管理責任は平成29年度で
326万とT27.11月開館初年度の利用客数は平成19年
1,712人(6~9)で 平成2017 2,785人(4~11月)
平成29年 3,682人増加して13 リビング多い
市外から利用者多く、地域づくりは重要な要素である。
この建物は本年で41年、經過し温泉地区の歴史成り
に大きな損傷劣化が著しい、今後は雨漏りなどに対応
が必要であると説明。新たに

本市も本年開設となった旧向川小学校の再利用を
この施設 "方向で進めるべきところ(博物館)"として
考え方を活用できること。

下水道につい

下水道使用料の改定による特徴は人口減少
社会の本格化、節水意識の高まり今後迎える施
設更新、使用料収入は光明に乏しく将来は資金
不足になると今後十年間に使用料見直し必要性を
検証、平成30年度の3年間3年度まで8年間の対象
使用料改定検証を行なう。今後資金不足のう
使用料改定が必須と判断し下水道使用料引上
げに至り、引上げには利用者である市民の声と専
家の意見の把握を重視でありますため下水道事業監
察講会の設置、市議会への情報提供、市内30ヶ
市の住民説明会、開催や広報紙の掲載利用(左
Q&A)、市民周知の1年間を渡し実施した又
市議会常任委員会所管事務調査と同時に
平成30年1月1日改定条例改定と6月定期会
に上程した。使用料改定に対する市民の理解を
重視するとの説明であった。

本部もこの有段者で進めるべきだ。

以上